

El fantasma de la inflación aún no desaparece

## Boric rinde cuenta en medio de crecimiento económico moderado y un aumento de los desempleados

- La economía chilena logra estabilizar precios tras el peak de 2022, pero la actividad se mantiene estancada y el desempleo continúa por sobre el 8%.

Marcos Sepúlveda Loyola

Con dispares resultados económicos llegará el magallánico Presidente a rendir su última cuenta pública al país.

Durante sus tres años de gobierno, la inflación se ha reducido drásticamente, aunque su fantasma sigue rondando y la meta establecida por el Banco Central no se cumpliría este año. En cuanto al crecimiento económico, la administración Boric presenta aún las cifras más bajas desde el retorno a la democracia, y el desempleo no baja del 8% desde hace algunos informes.

Gabriel Boric asumió en medio de un escenario macroeconómico desafiante, marcado por alta inflación, crecimiento desacelerado, presiones fiscales y una tasa de desocupación cercana al 10%.

### ¿Adiós al fantasma de la inflación?

La entrega masiva del Ingreso Familiar de Emergencia y los tres retiros de fondos de pensiones contribuyeron a que la estabilidad inflacionaria durante 2021 se viera gravemente afectada. Los chilenos comenzaron a experimentar los estragos de la inflación, y la meta del Banco Central de un 3% anual se volvió inalcanzable.

En agosto de 2022, la inflación alcanzó su punto más alto con un 14,1%. La tendencia comenzó a revertirse lentamente



y, recién en mayo de 2023, el índice volvió a estar bajo los dos dígitos. En agosto de ese año, la inflación logró alinearse con la meta del ente emisor.

¿Se acabó el fantasma de la inflación? No. Desde octubre de 2023, el índice ha ido aumentando nuevamente. Este mes, la inflación cerró en 5,3%, más de dos puntos porcentuales por sobre la meta del Banco Central.

Según Juan Ortiz, economista sénior del Observatorio del Contexto Económico (OCEC) de la Universidad Diego Portales, "la administración actual logró realizar un proceso, principalmente a nivel fiscal, necesario y oportuno para mitigar la ex-

pansión de la demanda interna".

### Crecimiento económico

El estancamiento de la productividad, "señales débiles en cuanto al impulso de la inversión en la economía" y dos procesos constitucionales fallidos conllevaron un alto nivel de volatilidad en los mercados. Estas son, según Ortiz, las principales causas del escaso repunte económico.

El Banco Central estima que en 2025 el crecimiento económico se situará entre el 1,75% y el 2,75%, mientras que las proyecciones del Fondo Monetario Internacional oscilan entre el 2% y el 2,5%.

La administración Boric se perfila como una de las de peor crecimiento económico desde el retorno a la democracia. Hasta finales de 2024, el Producto Interno Bruto se había expandido apenas un 1,9%, una cifra similar a la registrada durante el segundo mandato de Michelle Bachelet y siete puntos porcentuales por debajo de lo alcanzado por la administración Piñera.

"Tenemos que volver a acercarnos a cifras del 4% hacia arriba", declaró Boric durante el Foro Internacional de Inversiones, organizado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Gobierno Regional en Punta Arenas. Allí precisó que

### TIPO DE CAMBIO

En 2022, el tipo de cambio se situaba en aproximadamente \$874 por dólar. Las proyecciones para 2025 sugieren estabilidad, con un valor cercano a \$880 por dólar.

su receta consiste en acelerar la tramitación de permisos sectoriales.

### Desempleo

Boric llegará a su cuenta pública con 5.764 magallánicos desempleados, según los últimos datos del INE. En la región, el desempleo alcanza el 5,6%, cifra que ha ido al alza en los últimos meses, alejando a Magallanes del pleno empleo.

A nivel nacional, más de 907 mil personas se encuentran buscando trabajo, lo que equivale a un 8,8%, cerca de tres puntos porcentuales por sobre el índice regional. La mayoría de los expertos estimaba una tasa en torno al 8,6%.

"El dinamismo en la creación de empleo se ha mantenido bajo, acorde con el crecimiento acotado de la actividad", explica Ortiz al analizar este indicador durante el mandato de Boric.

El Presidente asumió con una tasa de desempleo del 7,8%, que aumentó de forma oscilante durante los últimos meses de 2022, llegando hasta un 9% en julio de 2023, cifra similar a la de julio de 2021, cuando el país aún salía de los dos dígitos de desocupación.